

# おペーじ

だける方、お子さんのス  
話題を募集しています！  
課まで。

だいふ春らしくうららかな日差し  
が心地よくなってきました。ぽかぽ  
か陽気の中、散歩してみませんか。  
疲れたら広報を読みながらちょっと  
一休みして、クイズをしてみましょ  
う。

## あなたに 挑戦！ No.208 広報クイズ

問1 イルフプラザ4階「子育て支援館」  
の愛称は？

答え ①こどものひろば  
②こどものいえ  
③こどものくに

問2 お引越サービスコーナーは3  
月何日から？

答え ①17日 ②18日 ③19日

問3 何と高架水槽を合わせた設備を一  
般的に貯水槽（貯水槽水道）とい  
う？

答え ①受水槽 ②排水槽 ③金魚水槽

ヒント…特集を読むと・・・。

### ◎前回の答え（2/1）と当選者

問1 - ③7日 問2 - ①血液透析センター  
問3 - ②3月17日

正解総数23通（応募総数26通）の中から抽選で、徳永美  
津子さん（川岸東4）、大矢忠弘さん（山下町2）、宮沢  
嘉代子さん（川岸東4）、宮沢幸子さん（川岸上4）、並  
木良品さん（湊1）に記念品をお送りします。

### ◆広報クイズ応募方法

はがきに、答えの番号、住所、氏名、年齢、電話番号をお書  
きになり、広報クイズ係《〒394-8510 岡谷市役所（住所不  
要）》まで。3月20日の消印まで有効。ひと言書きそえてく  
ださいとうれしいです。（ひと言は15日号の「みんなの声」  
のコーナーへ掲載させていただく場合があります）

## 市民しポーター だより

古田幸子さんのびっくりレポート⑱

### 除雪が早い！

今年も雪がよく降りましたね。私は、雪  
が降った翌日、道路に雪がないことにとて  
もびっくりしました。それで、今回は、な  
ぜこんなに除雪がスムーズにできたのか土  
木公園課の今福主幹にお話を伺いました。  
「各家庭にも配られている除雪マニュアル  
が施行され、行政、市民が協力し合いス  
ムーズに除雪できたと思います。15cm以上  
の積雪が予想される日には市内の土木建  
設、水道業者等67業者に除雪を依頼します。  
市内の主要幹線道路など延長80kmを分担し  
て、除雪、排雪、塩カル散布などをやって  
もらいました」とのこと。  
また、区から区民へ除雪を一言に行うよ  
う呼びかけるなど、自主的に除雪をやっ  
ているところもたくさんあるそうです。  
除雪のクレームでは、「今、門前の雪を  
かいたばかりなのに、除雪車が通ったらま  
た雪が山積みになった」などがあつたそう

です。ごもつとも。

でも、除雪マニュアルにもあるように、  
除雪車が通り過ぎたあとの道路わきの雪は  
住民の協力を深くお願いしたいとのこと。  
また、除雪車がかいた雪を道路にまくのは  
止めてほしいとのことです。夜中にその雪  
が凍って滑るからです。  
それから、時の人、川につまった雪を取  
り除く作業中、滝ノ沢から大川の手前まで  
250mも流されてしまった職員さんにもお話  
を伺うことができました。「死ぬかも、と  
は思わなかったけど、こんなに流されると  
は思わなかった」と淡々とした口調でした。  
川に雪を捨ててもとけないので、川沿い  
の民家を浸水させる原因になります。  
役所に文句をおつしやる方が多い世の中  
ですが、職員さん達も命をかけて（大げさ  
かな？）市民のために働いているのにな  
とつくづく実感した取材でした。



市民レポーター 古田幸子さん  
ふるたさちこ



土木公園課 今福国章主幹  
いまふくにあき

## ヤングナウ YOUNG NOW

No.157



### お店が楽しい

うえはら ともみ  
上原 智美さん

(長地源)

👉 アピタ岡谷店の階にあるフ  
ーメン屋さん「風まつり」で  
働いている店長の上原智美さ  
ん。  
👉 お仕事は何年目？  
👉 高校のころ、兄が店長をや  
つていて夏休みなどにバイ  
トとして働いていたので、  
10年くらいになります。  
👉 やりがいは？  
👉 たくさんのお客様が来てい  
ただいて、「おいしい」と  
言っていたら、嫌なこ  
とがあっても、またがんば  
ろうと思えます。顔を覚え  
るくらい何度もお客さんが  
来てくれるのがうれしいで  
す。

👉 大変なことは？  
👉 特にはないです。エリアマネ  
ージャーと一緒に働いてい  
る人たちがいい人たちばか  
りで楽しいです。  
👉 休日は何してる？  
👉 冬はスノーボードに行きま  
す。だいたい平日なので遊  
ぶところがすいていていい  
ですよ。買い物も好きで松  
本や甲府へよく行きます。  
あと、食べ歩きも好きで、  
広告なんかで新メニューが  
出ると食べに行きます。こ  
れは仕事のために勉強にな  
りますね。  
👉 将来の夢は？  
👉 早く結婚したいです。

### 「市議会の議員は、ボランティアですべきである。」

「ちょっと待ってよエリックさん。ボランティア？議員さん  
たちがお給料をもらっちゃいけないってこと？」

いえいえ、ちょっと落ち着いて聞いてください。  
これは、岡谷市国際交流協会が3月16日に開  
催する、在住外国人による日本語ディベート  
(討論)大会の論題なのです。8名の在住外  
国人のみなさんが、4チームにわかれて肯定  
側と否定側のそれぞれの立場から、このテー  
マについてディベートするのです。

肯定側は、「岡谷市の規模だったら、議員  
にお給料を支払う必要はない」と言うかもし  
れません。無報酬の議員達は自分の仕事を終  
えてから夜間に議会を行うのです。議員たち  
はプロの政治家ではなく、仲間の代表という  
立場になるわけです。実際、外国にはこのよ  
うな民主的な方法を取り、何年も成功を続け  
ているところがあります。

否定側は、「議員が無報酬になれば、お金持  
ちで時間が余っている限られた人たちばかりが議  
員になってしまう」とやり返すかもしれません。現在のシステ  
ムでは、議員は市民のために多くのことをしており、もっと給

料が支払われてもいいくらいです。現在、議員がボランティア  
で行っている外国の地方議会のなかには、議員に報酬を与える  
システムへ移行しようとしているところもあるのです。

「ディベートって、外国人が文句を言いあう、  
テレビ番組の“ここがヘンだよ日本人”みた  
いなもの？」

いえ、全く違います。ディベートでは、  
本人の意見は関係ないのです。参加者は、肯  
定側、否定側の立場を与えられたら、自分の  
本当の意見はどうであろうと、その立場を守る  
ために熱くなって議論するのです。これは楽  
しい言葉の戦いです。審査員団も自分の意見  
はさておき、ディベートを聞いて一番上手に  
議論ができた参加者を選びます。

この大会はコンテストですが、日本語を母  
国語としない外国人のみなさんには、日ごろ  
の日本語学習の成果を発揮する場として、聴  
衆のみなさんには、馴染みの薄いディベートに  
ついて学んでもらう機会になることでしよう。

「面白そう！見に行ってもいい？」

もちろんです。入場は無料です。詳しくは岡谷市国際交流協  
会 ☎24-3226) までお問い合わせください。

## Hello! Everyone!

国際交流員の  
エリック・リンドフロムです



No. 46